

# Editorial

Como lo decía la Declaración de Salvador sobre acceso abierto (*open access*), “acceso abierto” significa acceso sin restricción a la información científica y su uso. Tiene apoyo creciente en todo el mundo y es recibido con entusiasmo y expectativas por parte de los países en desarrollo. Esta iniciativa se ha convertido, sin lugar a dudas, en la iniciativa internacional más importante que pretende cambiar el paradigma tradicional de acceso e intercambio de la información científica. Iniciativas como estas contribuyen a facilitar la socialización de los contenidos, aumentar la rapidez en la distribución de documentos utilizando las redes existentes, reducir los costos de acceso a las publicaciones científicas y aumentar la visibilidad de los trabajos.

A través del acceso abierto a la información, la producción científica mundial, que en muchos casos se produce con fines académicos para mostrar los hallazgos en las investigaciones realizadas, permitirá, en un futuro próximo, que la comunidad científica avale estos resultados y, de esta manera, contribuya a la generación de conocimiento, a mejorar la sociedad y la forma en que vivimos.

Uno de los mecanismos utilizados actualmente para el acceso abierto, es la creación de repositorios institucionales, los cuales pueden convertirse en una oportunidad para que las instituciones académicas no sólo muestren su producción sino que permi-

tan ser un medio de identidad, marca institucional y valoración para la comunidad, de acuerdo con la calidad y validez de sus publicaciones; además de permitir mostrar su verdadero compromiso con la democratización del conocimiento.

Es así como la Universidad de La Salle inició, desde hace algún tiempo, este proceso con las Revistas de las distintas Unidades Académicas, de tal manera que todas puedan ser consultadas a través de la página web, entre ellas nuestra **Revista Códice**, que ahora podrá ser recuperada en la dirección [http://publicaciones.lasalle.edu.co/index.php?option=com\\_content&task=view&id=73&Itemid](http://publicaciones.lasalle.edu.co/index.php?option=com_content&task=view&id=73&Itemid).

Esta decisión es de gran importancia para nosotros, con lo cual aquellos que no pudieron adquirir alguno de los números de la revista, hoy los tienen a su disposición.

La Facultad, como ha sido su objetivo desde el primer número de **Códice**, seguirá avanzando en la creación y difusión del conocimiento en Ciencia de la Información, Bibliotecología y Archivística, mediante la consolidación de la producción académica, de sus grupos y semilleros de investigación, así como en la investigación inter y transdisciplinar y en la investigación formativa. Igualmente la producción docente y los cursos virtuales, en el corto plazo, estarán a disposición de toda nuestra comunidad académica.

Ruth Helena Vallejo  
Decana Facultad de Sistemas de Información